



# EDITORIAL

## VOL. 15 Nro. 2

### JULIO – DICIEMBRE 2023

Saludos apreciados investigadores y lectores de nuestra prestigiosa revista REDINE, deseo lo mejor para cada uno de ustedes hoy, mañana y por siempre. En este momento, quiero compartir una serie de inquietudes e incertidumbres producto de las vivencias en nuestro mundo globalizado, colmado de mutaciones y trasformaciones constantes en la realidad que vivimos día a día. En este sentido, debo mencionar algunos temas de reflexión, que hacen murmullo cognitivo y son afines con el ritmo de vida acelerado que de manera constante afrontamos los seres humanos, de las subordinaciones tecnológicas adquiridas y quizás ineludibles, el desencuentro familiar, de la formación y desatención educativa, entre otros. Ahora bien, por qué traer a colación estos tópicos antes citados? Simplemente porque convergen en una situación en común: la insensibilización afectiva e interactiva del hombre y de sus semejantes. Hemos descuidado las relaciones entre cada uno de los miembros familiares, dedicamos mayor tiempo a un teléfono inteligente, la educación no es primordial para los entes gubernamentales, los contenidos programáticos presentan inconsistencia e incongruencia con la realidad de nuestra sociedad y cada quien busca subsistir a su manera sin importar su entorno. ¿Será que estamos percibiendo parte de la deshumanización del hombre?

Por ello, es imprescindible dar los primeros pasos para escudriñar y alcanzar respuestas asertivas a corto o mediano plazo. Inevitablemente, debemos regalarnos unos minutos en nuestro quehacer cotidiano, que permita generar introspecciones individuales y colectivas, para ser analizadas y posteriormente difundirlas en cualquier sector de la sociedad. Es

relevante, retomar las conversaciones y los encuentros en la familia, dejar la esclavitud tecnológica a un lado, no dejar que invada nuestro espacio y controlar su uso, de manera adecuada. Es substancial, ir a la lecturas recreativas y significativas, donde hagamos uso de textos tangibles, propiciar debates sobre la importancia de la actualización curricular en nuestra educación y del cómo incorporar la tecnología y sus incidencias de forma racional, para la formación del individuo. Fomentar constantemente, el encuentro recreacional y deportivo entre los estudiantes, en todos los niveles del sistema educacional, para destacar y vivenciar la trascendencia de la convivencia del ser humano. Realizar campañas educativas, donde se de una mano a las personas que tienen algún compromiso psicomotor y/o mental, a los adultos mayores y los de la tercera edad, entre otros. Sin olvidar, que los niños son fuente notable, para cambiar en un futuro próximo esta situación descrita; motivo por el cual han de ser prioridad para todos aquellos maestros responsables de impartir su formación y concientizarlo por este ritmo de vida apresurado que enfrentamos día a día.

Vale la pena acotar, que las instituciones educativas y los educadores, juegan un papel preponderante para evitar la insensibilización del hombre del mañana. No obstante, si los miembros que constituimos y convivimos en una determinada sociedad no aportamos nuestros granos de arena, no podremos lograr el cambio que a tiempo amerita la humanidad en general. Estas son temáticas, que pueden llevarnos a un punto de deliberación en común, de allí que las comparta en buena lid y que también contribuyan de estímulo, para indagar sobre estos tópicos u otros de interés que sean orientados al despertar del hombre, en pro de la humanización y su armonía. Sobre estos aspectos señalados, nuestra revista REDINE, siempre ha estado a la vanguardia para brindar un escenario virtual a los estudiosos e interesados que deseen fomentar la convivencia epistémica relacionadas con tópicos similares a los antes mencionados u otros que generen aportes significativos mediante los múltiples estudios investigativos aportados para su publicación y difusión. En este sentido, a continuación les presentamos los artículos científicos y ensayos correspondientes, al Volumen 15, número 2 de nuestra revista Red De Investigación Educativa (REDINE).

Por el último, debo darle la bienvenida una vez más a nuestra querida revista REDINE y espero disfruten de la lectura de estos prestigiosos artículos.

“La investigación es esencial para dar respuestas a las vicisitudes presentes en nuestras sociedades” (W. Chávez 2023)

**Profesor: Wilmer Rafael Chávez Rea**